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港大與煽暴學生會劃清界線
將徹查「哀悼」刺警兇徒議案 追究涉事學生

港大學生會多年來

煽「獨」縱暴，近日

港大學生會評議會更

鬧出所謂「哀悼」刺

警兇徒的煽恐議案，

隨時面臨刑責。香港

大學昨日正式宣布，不再承認香港大學學

生會現有在校內的角色，將設專責團隊協

調和處理學生的各類事務，保障正常的學

生活動不受影響。同時，大學將根據程序

嚴肅調查學生會評議會事件，以及根據調

查結果，對涉事學生作進一步處理。

●香港文匯報記者 姬文風
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港大學生會評議
會上星期通過「感
激」刺警恐襲兇徒
的議案，引起社會
各界強烈譴責。團
體「保衛香港運動」
昨日到港大門口請
願 ， 促 港 大 開 除
「悼念」恐襲者學
籍，「踢搞事者出
校」。團體將過去
三 天 收 集 到 的 逾
17.7 萬個市民簽名
聯署，透過港大代
表交給校委會主席
李國章，要求校方
盡快作出懲罰。

●大公文匯
全媒體記者 攝

一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一

促 踢 出 校

香港文匯報訊 澳門特區第七屆立法會選舉將於
9月12日舉行，共19組參選人中，有6組共21名
參選人因不擁護澳門基本法或不效忠澳門特區而喪
失參選資格。國務院港澳辦發言人昨日發表談話
時表示，澳門特區立法會選管會依法對澳門特區
第七屆立法會參選人的被選資格作出決定，認定
部分參選人不擁護中華人民共和國澳門特區基本
法或不效忠中華人民共和國澳門特區的事實成立
而無被選資格，拒絕接納部分參選組別名單。這是
嚴格按照「一國兩制」方針和基本法辦事，確保
「愛國者治澳」原則落實到位的正確舉措，我們對

此堅決支持。

重申候選人須符愛國者標準
澳門特區立法會選委會日前在記者會上公布

6組21名參選人不符參選資格的消息。國務院
港澳辦發言人昨日發表談話表示，「愛國者治
澳」是「一國兩制」的應有之義，是貫穿基本
法的重要原則，是「一國兩制」在澳門成功實
踐的根本保障。澳門特別行政區立法會議員作
為特別行政區政權架構的重要組成人員，必須
由堅定的愛國者擔任。立法會選舉必須落實

「愛國者治澳」原則，候選人必須符合愛國者
標準。
發言人指出，被依法裁定不具被選資格的參

選人，並非真誠擁護中華人民共和國澳門特別
行政區基本法、效忠中華人民共和國澳門特別
行政區。澳門特別行政區第七屆立法會選管會
依法審查參選人的被選資格並作出決定，彰顯
了法治的公正和威嚴，維護了選舉的嚴肅性和
公正性，維護了特別行政區憲制秩序，完全合
法、必要和正當，體現了嚴格依法履職的責任
擔當。

發言人表示，澳門特別行政區第七屆立法會選
舉是澳門特別行政區今年的一件大事。中央政府
將全力支持澳門特別行政區做好選舉組織工作，
確保選舉順利舉行，確保特別行政區管治權掌握
在愛國者手中。我們相信，澳門社會各界一定會
尊重並支持立法會選管會的決定，堅定維護「愛
國者治澳」原則，充分行使好民主權利，選出
符合愛國者標準的立法會議員，在愛國愛
澳旗幟下團結協作、凝心聚力，把有
澳門特色的「一國兩制」成功
實踐不斷推向前進。

港澳辦：堅決支持澳門特區嚴格依法組織選舉
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香港文匯報訊（記者 姬文風）港
大宣布不再承認「港大學生會」現有
在校內的角色，前港大學生會會長馮
煒光昨日接受香港文匯報訪問時指
出，有關決定可能帶來的其中一項後
續影響，是港大校委會和教務委員會
等學生代表，將不再交由「港大學生
會」推舉參選，「或者意味港大將來
會自己搵學生代表，有助減少昔日
『洩密』風波等鬧劇再次發生。」有
家長代表支持校方嚴肅調查和處理事
件，並認為日後假如再有「學生組
織」成立，大學實應仔細了解其宗旨
和背景，避免別有用心者「改頭換
面」後繼續在校滋生。
「身為一個學生組織，卻多次作出

衝擊『一國兩制』的言行，如今更是

支持恐襲，絕對支持港大應嚴肅處
理！」馮煒光表示，港大由成立之始
已是為中國而立，學生會按理也該有
相同目標，惟現實上，「港大學生
會」近年不斷煽「獨」縱暴，如今落
此下場是咎由自取。
對於港大宣布不再承認「港大學生

會」，馮煒光分析，這或涉及兩方面
改變，一為港大學生會旗下屬會的學
生活動，估計未來或由校方取代原來
學生會的角色，為這類活動提供協
助，影響並不大；二是原本由學生會
成員參選或推選加入的港大校委會、
教務會學生代表，改由校方主導，將
更能減少出問題機會，「以往曾發生
校委會學生代表馮敬恩『洩密』事
件，假如往後是港大校方選出學生代

表，當然會有助避免類似情況再發
生。」

應開除個別人等學籍
馮煒光表示，今次港大表明將按大

學程序嚴肅調查學生會評議會事件，
期望大學仔細了解當日評議會召開會
議經過，並按各人參與程度作出相應
懲處，包括考慮應否開除個別人等的
學籍，「例如各人在會議扮演的角
色，例如身為會長是否責任較大，各
人在會議間作何取態等」，並宜於調
查完結後向公眾交代，以正視聽。

奚炳松籲校方加強把關
香港優質家長學會總幹事奚炳松對

港大嚴肅調查和處理事件表示支持，

強調這才是一個教育機構的應有態
度。惟他亦指出，大學學生會中人先
退出，再安排「第二梯隊」上場，
「改頭換面」繼續行惡的問題時有發
生，呼籲將來若再有其他學生組織出
現，校方務必仔細了解其宗旨、背景
和組成，杜絕「換湯不換藥」問題。

張國鈞促嚴懲「學暴」分子
港大校董、立法會議員張國鈞亦對

校方嚴肅處理表示支持，並狠批港大
學生會美化恐怖主義、公然挑戰國安
底線、踐踏道德底線和違反文明的行
為，有違港大「明德格物」的校訓，
又強調校方必須徹查真相，對妄圖破
壞社會安寧的「學暴」分子作出懲
處。

2013年5月
港大學生會刊物《學苑》以「佔領中環
香港革命」為專題煽動「佔中」

2014年2月
《學苑》發表「香港民族命運自
決」專題，公然煽動「港獨」意識

2014年9月至10月
《學苑》先後推出「香港民主獨
立」專題及出版《香港民族論》一
書，延續鼓吹「自決」、煽動「港
獨」的不軌圖謀，出版時機被指配
合違法「佔中」行動，意圖以「自
由」包裝，把學生刊物變成為「反
中亂港」平台

2016年8月
大談建構「獨立主權國家」

2017年6月
發表聲明妄稱「香港已淪陷」，揚言
要「光復香港」

2018年9月
時任會長黃程鋒在開學禮美化「佔
中」暴徒為英雄，鼓吹新生「造反」

2019年6月
時任會長孫曉嵐不斷鼓動亂港分
子參與暴力遊行

2019年7月
包括孫曉嵐在內逾百名暴徒衝擊
立法會，大肆破壞

2020年5月
時任會長葉芷琳攻擊香港國安法，
妄言「香港獨立是對港人來說
最為理想的出路」

2020年9月
葉芷琳污衊香港警察，煽動仇
警情緒和暴力

2020年10月
舉辦黑暴紀錄片《理大圍
城》放映會，美化「佔校」
暴徒

2021年1月
將 2016 年旺角暴動扭曲為
「魚蛋革命」

2021年2月
舉辦吹捧「港獨」分子梁天琦的紀
錄片放映會

2021年4月
抹黑選舉制度改革是「終結香港選
舉制度」，違反中英聯合聲明及基
本法的承諾云云

2021年4月
發公開信抹黑學校推行國安教育是
「斷送院校自主」、「愧對學士先
賢」

2021年7月
學生會評議會通過「哀悼刺警兇徒」
動議，美化「孤狼式」本土恐怖襲擊

資料來源：香港文匯報 整理：香港文匯報記者 姬文風

港大學生會劣跡斑斑

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）港大學生
會評議會日前一致通過聲明，「感激」本月
1日於銅鑼灣刺警後畏罪自殺的兇徒梁健輝
「為香港作出的『犧牲』」云云。特區行政
長官林鄭月娥昨日直言，港大學生會評議會
以聲明「哀悼」暴徒，幾乎要向他「致
敬」，令人髮指。她對此感到非常憤怒，並
認為港大應繼續採取行動，如有需要，執法
機關亦須跟進。

批向刺警者「致敬」令人髮指
林鄭月娥昨日在出席行政會議前會見媒體

時表示，港大學生會評議會由港大內各個學
生組織的代表組成，但竟然就一件冷血襲擊
執勤警察、想置人於死地的事件，一致通過
聲明「哀悼」該暴徒是「為香港犧牲」，差
不多是要向他「致敬」，令人髮指。
她身為行政長官、港大校監，以至是作為

普通市民，都感到非常憤怒，並對香港的大
學可以有這樣的學生評議會、這麼多學生代
表做出這樣的行為，為港大感到羞愧。
對港大學生會評議會已「致歉」，聲稱

「收回」有關聲明，林鄭月娥認為，大學應
該繼續採取行動，若警方覺得有跟進空間，
亦可由執法機關跟進。

香港文匯報訊（記者 姬文風）繼城大、
中大和港大早前宣布停止代學生會收取會
費後，理大學生會昨日表示接獲校方通
知，將會停止代收會費。該會會長胡偉權
宣稱接獲「理大管理層電郵交代」，表示
學生會早前就幹事會外務秘書黃沅琳被捕
一事所發出之聲明「言辭不恰當」，遂決

定下學年開始停止協助學生會收取會費。
理大回覆傳媒查詢時表示，學生會是本地
獨立註冊團體，應由學生會自行處理財政
事務，包括收會費。
據了解，理大學生會上月曾發出所謂

「譴責警方濫捕」聲明，不但涉及抹黑警
方言辭，更鼓吹學生所謂「回憶2019年至

今的畫面」、「抗爭星火終有燎原之日」
等字眼，有煽暴之嫌。
理大學生會昨日表示接獲通知，校方於

下學年開始停止協助學生會收取會費，胡
偉權稱會方原定於下學年實行新收費制
度，現正打算尋求外間系統公司協助收取
會費。

學生會賣慘稱累收入大減
理大學生會外務副會長張心怡稱，過往

學校代學生會收的會費涉約120萬元，一
旦校方不再代收，將令會員人數及收入大
大減少，學生會或須自行設置攤位收集費
用。
根據資料顯示，理大是第四間資助大

學停止為學生會代收會費。城大去年8

月表示，學生會財務管理情況持續欠
佳，不再為學生會代收會費；中大今年
2月表示，當時的學生會候選內閣「朔
夜」，其言論影響校譽，利用校園作為
政治宣傳的平台，決定暫停代收學生會
會費；今年4月，香港大學批評學生會
近年行事日趨政治化，公開發表煽動性
並可能涉及違法的言論，宣布停止代收
會費。

馮煒光：校方主導推代表 免「洩密」鬧劇重現
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批學生會言辭不當 理大停代收會費

根據港大學生會的憲章，其宗旨本應是要為同學提供
福利；保障同學和學校的整體利益；樹立學生團體

在社會的角色，促進香港發展。惟近年學生會的言行卻與
初衷漸行漸遠，不但未有顧全學生、學校、香港的利益，
反而不斷濫用學生會名義和資源作激進政治宣傳，鼓動學
生參與違法暴力行為（見表），不斷挑戰法律底線。
港大學生會泥足深陷，港大校方今年已多次發出勸
喻，希望同學深刻反省。今年2月，港大學生會在校舉
辦「獨」人紀錄片放映會，校方表明經徵詢法律意見
後，憂慮有多處不符合法例規定的地方，勸喻學生會認
真考慮在校園放映影片可能引起的公共安全問題和潛在
的法律後果。惟學生會不但未有理會，反將校方的善意
提醒，描述為「威迫」、「打壓學生言論自由」，甚至
對校方「予以譴責」，迫使港大決定重新審視一直以來
為學生會提供的各種安排，以釐清責任。
今年4月，港大學生會先後兩度發表播「獨」聲明，
抹黑全國人大確立完善香港選舉制度的框架，鼓吹所謂
「守護本土文化」、等候「我城重光」，又抹黑香港國
安法及大學國安教育。港大嚴正聲明，學生會發表關於
政制的言論，不能代表全體學生，更不能代表香港大學
的立場。
港大其後進一步指出，學生會行事日趨政治化，多次

利用校園作為政治宣傳的平台，公開發表煽動性並可能
涉及違法的言論，對大學作出失實指控，破壞多年來與
校方建立的互信，令大學的整體利益和聲譽受損。因
此，校方決定不再代學生會收取會員費用；不再為學生
會提供財務管理服務；收回學生會會址及其他設施的管
理權，並會因應情況在有需要時採取進一步措施。

學生會曾被「制裁」一度趨低調
上述「制裁」措施一度令港大學生會對外承諾會「收

斂」、「低調」、「不會主動舉辦違法的活動」云云。
豈料事隔短短兩個月，有關人等竟通過所謂「哀悼」刺
警兇徒梁健輝的煽恐議案，保安局即表示涉事者可能觸
犯香港國安法。港大校委會主席李國章亦透露，校方將
考慮開除涉事學生，並歡迎國安部門調查。

籲同學回歸理性致力學業
直至昨日，港大終忍無可忍，第二次就事件發表聲明，
強烈譴責港大學生會評議會公然美化暴力的嚴重不當行
為，挑戰社會的道德底線，損害整體港大社群的聲譽和利
益，宣布不再承認香港大學學生會（作為獨立註冊社團）
現有在校內的角色；同時按大學程序嚴肅調查學生會評議
會事件，並根據調查結果，對涉事學生作進一步處理。校
方將設立專責團隊，協調和處理學生的各類事務，保障正
常的學生活動不受影響。大學呼籲同學們應回歸理性，秉
持正確的價值觀，致力學業，為社會作出貢獻。

打擊打擊暴恐暴恐


